

令和6年大口町教育委員会10月定例会議

令和6年10月31日

午前 9時30分 開 議

大口町中央公民館 2階 C会議室

議事日程

日程第1 教育長報告

日程第2 議事録署名者の指名

日程第3 連絡・報告事項

(1) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について

日程第4 その他

出席者

教 育 長	長 屋 孝 成	教育長職務代理者	鈴 村 由布子
委 員	水 谷 恵 子	委 員	舟 橋 由 治
委 員	丹 羽 力 也		

説明のため出席した者

生涯教育部長	松 井 宏 之	学校教育課長	岩 田 雄 治
学校教育課主幹兼 派遣指導主事	大 野 佑 樹	学校教育課長補佐	安 藤 智 子
学校給食センター 主幹兼所長	丹 羽 清 人	生涯学習課長	兼 松 昌 史

◎開会

○松井生涯教育部長 おはようございます。

定刻になりましたので、令和6年の10月定例会議を始めます。

本日の出席委員は4名であります。定足数に達しておりますので、これより令和6年大口町教育委員会10月定例会を始めます。

なお、傍聴人はございません。

(午前 9時30分)

◎日程第1 教育長報告

○松井生涯教育部長 それでは、日程第1、教育長報告をお願いします。

○長屋教育長 改めまして、おはようございます。

前回は9月24日ということで、まだ本当に猛暑が続いている頃でしたけれども、それから1か月たちました。今日はちょっと肌寒いような朝を迎え、本格的な秋本番というところであります。10月、とりわけ11月、この2か月間は本当に様々な行事等が開かれて、義務教育にとりましてはまさに充実の教育活動が展開されているというふうに思っております。

秋といいますと、読書の秋、文化の秋、スポーツの秋、食欲の秋といろいろあるわけですが、私はやっぱり食欲の秋というのが一番好きです。秋の食欲といえばサンマを思い出しますが、今年のサンマはあまり安くなくて、高級魚になりつつあります。ですので、去年から今年にかけてサンマ一匹も食べたことがない状態であります。

そんな中で、私の好物は野菜ではナスがとても好きです。とりわけ、ナスの中でも秋ナスというのは嫁に食わすなどと言われるほどの、どうも本当かうそか分かりませんが、嫁いじめの代表になっているようであります。今まで、少し野菜も作っているんですけども、秋ナスをやろうと思っても毎年失敗して、なかなかうまく秋ナスができなかったんです。何でかなと思っていろいろ試したんですけども、毎年駄目でした。今年は、8月にナスの苗といいますが木が虫に食われたもんだから、ばちゃばちゃばちゃとたくさん切って、そして放っておいたら秋になってナスになるようになりました。ですので、今までもったいないなと思って枝なにかを切らなかったのが、思い切って切ることが成功につながったというふうに思っております。確かに秋ナスおいしいです。

ナスで思い出すのは、いつも昔から母親に、親の言葉にナスの花、千に一つの無駄はなしとよく言われましたけれども、委員の皆さんは言われたことありますか。親の言葉にナスの花、千に一つの無駄はなし、あるいはあだはなしということで、ナスは花が咲くと必ずほぼ100%実になっていって無駄がない、親の言葉もそうなんだと。何だそんなの、うそか本当か分からず

聞き流してきたわけですが、最近になってそういうことの意味というのがよく分かるようになったと思っております。

10月には、学校訪問として大口西小学校、それから大口中学校に行きましたし、それから小学校、中学校の運動会にも参観をしていただきました。子どもたちが、本当にどの学校も元気に、また落ち着いて学びに向かっている様子も理解できましたし、それからGIGAスクール構想が始まって丸々3年がたつわけですが、使おう使おうという気持ちから授業の中でかなり頻繁に、適宜有効に使われるようになって、進歩してきているなということを参観等を通して感じたわけであります。

それから、10月の初めには、一つ、北海道へ久しぶりに行ってきました。これは、丹羽センター長の引率の下に北海道の伊達市というところへ行きました。ここは、昭和新山とか有珠山、本当にそばでして、そこで、だて歴史の杜食育センターという施設の見学をしました。ここは複合施設でして、学校給食をとということで造られたわけですが、それだけではもったいないというか、もうちょっと有効な活用の仕方はないかということで、給食センタープラスアルファの複合施設でありました。どういう複合かというと、特に食育についてのレストランとか、それから防災センターも兼ね備えたそういう施設でして、大変今後の大口町にとっては参考になる施設の見学であったと思います。

それからもう一つ、たまたまですが、尾張部の町村教育長研修会というのが10月25日にありまして、知多半島のちょうど中央部に位置する武豊町にある施設、武豊町の屋内プールを視察をしてきました。ここのプールにつきましては、知多市知多南部の広域環境センター、そこから熱が出るからその熱を有効に利用したプールでありまして、ここも小学校4校の老朽化したプールの代替ということ、これだけにとどまらないで、老人福祉センターの代替施設ということで、複合的な施設として造られて、有効に活用されておりました。とりわけプールについては、本当に最近ですと、温暖化の影響かもう灼熱のようなところでプール指導がなされるわけなんです、小学校全部がバスを使って、ここで1学期の間にカリキュラムに沿った水泳指導がされているという大変魅力的な施設でありまして、大変参考になりました。

それから、最後になりますが、委員さんのお手元にこんな資料をちょっと配らせていただきました。10月いっぱいクールビズは終わるわけですが、あしたからネクタイと思っておるところでしたけれども、愛知県の方で軽装勤務通年実施中ということで、ウェルビーイングの実現に向けた働き方改革の一環として軽装勤務というのを打ち出し、推奨しております。そして、大口町におきましても、こういう、また後で目を通していただければ結構かと思いますが、服装の目安もあります。こういう形で公務の能率化、それから職場環境とかTPOを踏まえた上での軽装化を実施していくという方向でありますので御承知おきいただき、参考にしていただ

だきたいなと思っております。

今日も一日、どうぞよろしく願いいたします。以上です。

○松井生涯教育部長 ありがとうございます。

それでは、日程第2以降につきましては、教育長の取り回しをお願いいたします。

◎日程第2 議事録署名者の指名

○長屋教育長 それでは、日程第2、議事録署名者の指名を行います。

議事録署名者には、鈴木由布子教育長職務代理者と丹羽力也委員を指名しますので、よろしく願いいたします。

◎日程第3 連絡・報告事項について

○長屋教育長 続きまして、日程第3、連絡・報告事項に入ります。

大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告につきまして、事務局お願いいたします。

○岩田学校教育課長 改めまして、おはようございます。

(1)大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告についてです。

前回の定例会以降、1つの事業につきまして使用許可を出しました。3つの事業について実績報告がありましたので、御報告させていただきます。

なお、使用許可をしました1事業及び実績報告がありました3事業につきましては、それぞれ資料のとおりですので御確認ください。説明は以上です。

○長屋教育長 連絡・報告事項の第1であります。

何かありましたらお願いします。

よろしいですか。

(挙手する者なし)

○長屋教育長 じゃあ、この件は終わりにしたいと思います。

◎日程第4 その他

○長屋教育長 それでは、日程第4のほうに入ります。

その他につきまして、事務局お願いします。

○岩田学校教育課長 事務局のほうから、先月の委員会で委員さんのほうからお話がありました大口町保護者負担経費検討についてと、併せて大口町の中学校制服変更についての件を、ちょっと後ほど会終了した後でお話をさせていただきたいと思います。一応、話をさせていただくということで、ちょっとこの会議の中では、お話を後ほどしますということをお願いしたいと

思います。

○長屋教育長 委員さん方、よろしいですか。

(「はい」と呼ぶ者あり)

○長屋教育長 じゃあ、これで私のほうからは。事務局のほうへお返ししますので。

○松井生涯教育部長 ありがとうございました。

それでは、会議を終わるに当たりまして、教育長、一言御挨拶をお願いいたします。

○長屋教育長 この後、また御意見聞かせていただく機会がありますので、どうぞよろしく願いいたします。以上です。

○松井生涯教育部長 ありがとうございました。

以上をもちまして、10月の大口町教育委員会定例会を終了いたします。お疲れさまでした。

(午前9時43分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委 員

委 員